
Buenos Aires, 30 de junio de 2023 
 
 
 
Mons. Oscar Ojea 
Presidente de la Conferencia Episcopal Argentina 
Mons. Jorge Lugones 
Presidente de la Comisión Episcopal de Pastoral Social 
 
 
Me complace dirigirme a ustedes en relación a esta importante y relevante actividad para la República 
Argentina como es la “Semana Social 2023” que se desarrolla en la ciudad de Mar del Plata.  
 
Reflexionar sobre los 40 años de democracia y sobre los 10 años del pontificado de Francisco, son 
temas trascendentales para nuestra sociedad. Y me pregunto, ¿cuáles son los aprendizajes que nos 
dejan estos 40 años de convivencia democrática? ¿Qué podemos aprender de los 10 años del 
pontificado de Francisco? Sin duda la escucha, el respecto por el otro, la tolerancia y la búsqueda de 
consensos han marcado sus 10 años en el Vaticano. ¿Podemos decir lo mismo de nuestra actual 
democracia?  
 
Es sumamente importante rememorar el hecho de haber recuperado una estabilidad democrática que 
tanto nos costó instaurar.  
El pueblo argentino nunca debió perder la posibilidad de elegir a sus gobernantes, como tampoco ser 
privados de tantos derechos que fueron suprimidos durante la última dictadura militar que tanto daño 
social, institucional, político y económico le hizo a nuestro pueblo.  
 
Es necesario que tengamos plena conciencia, que la democracia es un el único camino que tenemos 
como sociedad, heterogénea y diversa, para acercarnos al bien común e intentar resolver nuestras 
deudas sociales. Sobre todo para que los más humildes puedan alcanzar una vida más digna.  
 
Sin duda esto es responsabilidad de la política, pero necesitamos la ayuda y la colaboración de todas 
las instituciones de nuestra sociedad. Estoy convencido de que la política tiene mucho que aprender 
de todo vuestro trabajo, de todo vuestro amor y vocación por transformar la vida de los más humildes.     
 
Es importante que el Estado siempre esté al servicio de su pueblo, junto con el manto de la 
democracia, que es la mejor herramienta que tenemos para poder gozar de nuestros plenos derechos 
y desarrollarnos como seres humanos. Fundamentalmente para poder ser dueños, como sociedad, 
de nuestro destino y de nuestros sueños.  
 
Necesitamos avanzar sin demoras en el desarrollo humanista de nuestra patria y construir las políticas 
públicas que lo apuntalen en el mediano y largo plazo. Vivimos una realidad económica compleja 
aquejados por una agobiante deuda externa e interna. Por lo que esta construcción no puede ser obra 
de un gobierno, y mucho menos de una persona. 
 
Para encarar estos desafíos necesitamos volver a escuchar, respetar al que piensa distinto y aprender. 
Construir amplios consensos en un marco de diversidad de ideas. En palabras de Francisco, promover 
la cultura del encuentro. 



Es por ello que considero de suma importancia la “Semana Social 2023” que la Comisión Episcopal 
de Pastoral Social está impulsando. Sin duda todos los argentinos y argentinas tenemos mucho que 
aprender de los valores cristianos, los cuales hace ya 10 años nuestro Papa viene impulsado en toda 
la región y también en el mundo entero. 
 
Durante su pontificado, nuestro Papa Francisco ha mencionado cuatro principios que resultan 
esenciales hoy para la Argentina: “el tiempo es superior al espacio, la unidad es superior al conflicto, 
la realidad prevalece sobre la idea, el todo es más que las partes y la mera suma de las partes”.  
 
Estos principios han atravesado su Pontificado, gracias a ello logró instalar temáticas de suma 
relevancia a nivel global, tales como los problemas ambientales, las deudas sociales, el desempleo, 
el flagelo de la pobreza y la imperiosa necesidad de distribuir la riqueza en un mundo cada vez más 
desigual.  
 
Por el profundo convencimiento de que tanto el Estado como la Iglesia cumplen un rol vital en el 
bienestar de todos los argentinos y las argentinas, quiero felicitarlos por esta nueva edición de La 
semana social, y transmitirles mi acompañamiento entusiasta para todo aquello que tenga como 
objetivo unir a nuestro pueblo y promover el desarrollo con inclusión social que tanto necesitamos y 
es sin duda, mi desvelo.  
 
 
Cordialmente, 
 
 

       Dr. Sergio Tomás Massa 
 
      Ministro de Economía de la República Argentina 


